

## 20 piezas del Almirante Patrimonio vialino viaja a la capital para recordar su historia

Corporación aurinegra dirá presente en la exposición "Por la línea corre el tren, 140 años de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado" en el Centro Cultural La Moneda.

Por **Marcelo Soto Villegas**  
 marcelo.soto@diarielsur.cl

Hace algunas jornadas un grupo de personas llegó a la sede de la Corporación Ferroviaria Club Deportivo y Social A. Arturo Fernández Vial ubicada en O'Higgins 740 para comenzar a embalar 20 tesoros aurinegros con la finalidad de emprender un viaje con destino a la capital.

Todo en el marco de la participación del club aurinegro en la exposición "Por la línea corre el tren, 140 años de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado" que se llevará a cabo en el Centro Cultural La Moneda en plena Plaza de la Ciudadanía, Santiago. "Es una actividad que se enmarca dentro de los 140 años de ferrocarriles. Nos contactan para ver la posibilidad de participar en esta muestra", comenta con orgullo Cristian Navarrete, presidente de la corporación aurinegra.

El primer contacto con la exposición llegó en enero del pre-

sente año con el deseo de que el Almirante tenga su lugar en la muestra.

"Nosotros contamos con cerca de 400 piezas de museo, dentro de las cuales tenemos fotografías, documentos, trofeos, camisetas. Vial tiene un patrimonio y hay que cuidarlo", comentó el mandamás con un trabajo colaborativo que dejó como resultado la selección de algunos elementos.

"Van más de 20 piezas de museo que reflejan la historia del club y de ferrocarriles. Se podrá ver la historia de Concepción y

# 14

de agosto hasta el 17 de noviembre estará abierta la exposición en el Centro Cultural La Moneda, Santiago. Entrada liberada.



Las piezas aurinegros viajaron a la capital para participar de la exposición en honor a los 140 años de la Empresa Ferrocarriles del Estado.

la región", explica Cristian Navarrete de cara a una muestra que contará con más 700 piezas en exhibición en total con un viaje en el tiempo desde 1884 hasta la actualidad.

"La historia de ferrocarriles y Fernández Vial van de la mano. Si bien la empresa ferroviaria uno la asocia al desarrollo industrial, pero lo social y cultural está directamente asociado al Club Deportivo Almirante Arturo Fernández Vial. Representa cómo socializaban los trabajadores ferroviarios. La institución ferroviaria promovía el deporte a través de los distintos ramales. Los deportistas vialinos de las diferentes ramas

como el fútbol, atletismo, ciclismo recorrían la región y Chile a través de la línea férrea. Era el único club con transporte propio y ese era el ferrocarril", apunta el mandamás vialino.

### EXPOSICIÓN

La inauguración de la muestra está pactada para el próximo lunes 12 de agosto. "Va una delegación que va a estar presente en el lanzamiento. Vamos a estar inmersos en parte de la muestra ferroviaria, lo que es todo un orgullo para el club", relata el presidente aurinegro.

La exposición estará abierta al público a partir del 14 de agosto

hasta el 17 de noviembre con tres meses de corrido de entrada liberada desde las 10 hasta las 19 horas en la Salas Andes y Pacífico Nivel 3.

Los interesados en asistir tienen que reservar su ticket en la página del Centro Cultural La Moneda, específicamente en: [www.cclm.cl/exposicion/por-la-linea-corre-el-tren/](http://www.cclm.cl/exposicion/por-la-linea-corre-el-tren/).

"Seleccionaron 20 piezas entre la que destaca la Copa Tè Ratampuro, uno de los trofeos más antiguos. Se fabricó en 1909 en Sheffield, Reino Unido. Se trajo en barco desde Londres y llegó a Valparaíso en enero de 1910. Es una joya como trofeo. Estamos con-

vencidos como corporación que la historia crea un sentido de pertenencia a nivel regional. Va estar reflejado los momentos memorables del club que son parte del orgullo colectivo de los vialinos. Es un reconocimiento a los clubes y a quienes han forjado la historia de la región y de la ciudad", cerró el presidente aurinegro.

La exposición se dividirá en cuatro ejes temáticos: imaginarios, vidas, tecnología y territorios con el objetivo de apreciar la historia del ferrocarril a nivel nacional y con el Almirante con un lugar importante en los más de 121 años de camino recorrido a nivel local y nacional.